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作为工作在一线的基层员工，在聆听完
报告后，心情久久不能平静。报告中提到“我
们将倾情尽力办好每一件民生实事，让人民

群众生活一年更比一年好。”暖心的话语直抵
人心，整个报告有高度、有温度、有力度。

我是一名儿童福利院的工作人员，我

身边的孩子都是一些孤残儿童，他们需
要得到社会更多的爱心和帮助。我特别
留意了报告中关于社会保障体系建设方
面的工作安排，报告中提到“重视解决
一老一小的问题，加快建设养老服务体
系，深化养老保险制度改革，确保养老
金按时足额发放，支持社会力量发展普
惠托育服务。”社会保障依然被放在了重

要的位置上。
过去的一年是辉煌的一年，但是无论

怎样，都已成为过去，立足新起点，我们又
将扬帆起航，奔赴更高更远的未来，即使未
来遇到了困难，我们也会以报告精神为指
引，立足岗位扎实工作，继续在平凡的岗位
发挥自己的光和热。

（记者 王琼）

在平凡的岗位发挥光和热在平凡的岗位发挥光和热
省人大代表、西宁市儿童福利院工作人员 马严坤

报告务实、亲民、令人振奋，对2020
年民生保障工作更是从实施民生实事工
程、抓好就业增收工作、优先发展教育

事业、提升全民健康水平等8个方面列出
了具体详细计划和目标，为夯实民心工
程，让民生幸福更有质感制定了可行的

措施。尤其是报告中提到“全面落实粮
食安全省长负责制和‘菜篮子’市长负
责制，加快恢复生猪生产，加强同蔬
菜、肉禽蛋生产基地的产销对接，认真
执行价格补贴政策，将保供稳价各项政
策落到实处。”更是让人充满了前行的力
量。

作为一名基层养殖户，我将以报告精

神作为工作指引，用实际行动去践行。
会后，我要将报告精神带到工作的田间
地头，带领我们合作社的成员及合作社
带动的贫困户，秉承踏实肯干的精神，
搞好生猪生产，提高效益，为合作社成
员的增收及贫困户的脱贫尽自己最大的
努力。

（记者 王琼）

报告让我们充满了前行的力量
省人大代表、湟中县海子沟乡福源种养殖专业合作社负责人 汪海霞

报告为未来工作明确了实干路径和奋
斗方向，必将凝聚起全省上下攀越更高山
峰、谱写壮美篇章的强大力量。我怀着激动

的心情读了一遍又一遍，每一次读完，都有
不同的感受。

报告中提到“深入实施乡村振兴战

略，坚持农业农村优先发展，聚焦‘七项
重点工作’，实施‘百乡千村’示范工程，
再确定扶持25个省级示范试点村场，推进
农牧区一二三产业融合发展，打造一批农
业产业化联合体、农民合作社联合社和乡
土特色产业经济实体……”作为一名人大
代表，我来自农村，我热爱我的家乡，所
以多年来，我都在想方设法让家乡变美变

好。报告让我有了更加明确的目标，也有
了清晰的方向。乡村振兴，既要塑形，更
要铸魂，打造既有品质又有品位的和谐家
园，不光要看农民鼓起来的钱袋子，更要
看农民的精神风貌。会后，我一定要将报
告精神说给全村的老少，让每个人都为建
设家园贡献一份力量。

（记者王琼）

把报告精神带给全村的老少
省人大代表、城东区褚家营村党支部书记 包迎魁

全力打造绿色有机马铃薯品牌全力打造绿色有机马铃薯品牌
省人大代表、湟中农业技术推广中心 祁玉梅

报告站位高远，凸显责任担当，从头
至尾的文字中都充满了对青海的山山水水
和各族人民群众的深情厚谊，报告的内容

与每个人都息息相关，涉及的内容方方面
面。

报告中提到“健全和完善覆盖饲养种

植、加工生产、运送保鲜等全过程的产业
链条，整体打造‘生态青海、绿色农牧’
区域品牌，让绿色、有机、高品、安全成
为青海农畜产品的代名词。”我听后深有
感触，我是一名来自湟中农业技术推广中
心的工作者，我县的马铃薯种植基地里从
不使用任何农药，都采用生物病虫害防治
法，从而生产出了优质、高产、无污染的

薯种，但是，就是因为没有树立自己的品
牌，使得我们培育出的真正无公害绿色有
机马铃薯在市场的需求却不大，为此，我
们将学习报告精神，读懂报告内涵，以报
告精神落实好各项工作，全力打造属于自
己的马铃薯品牌，发挥青海马铃薯优势，
使之成为农民重要的收入来源。

（记者 王琼）

报告通篇贯穿了习近平新时代中国特色
社会主义思想，全面客观、实事求是，总结了
过去一年来之不易的成绩，精准细致部署了

今年工作，处处彰显着为人民谋幸福的民生
情怀，体现时代要求，符合中央精神和青海实
际，是一份高举旗帜、求真务实、催人奋进的

好报告。
全民健康，是百姓的呼唤、是“全民的

民生”。我省人均期望寿命从72.05岁提高到
了73.12岁，增长1岁的背后，是省委、省政
府让老百姓能看病、看得起病、看得好病的
一项项惠民政策，是“幸福养老”背后的一
件件民生实事，是生态环境质量保持全国领
先水平的一笔笔民生投入。作为一名医务工

作者，要将报告精神融入工作中，不断提高
自己的业务水平，做好预防医学，从单纯的
看病开药转变为向市民提供疾病预防、医疗
康复、妇幼保健、医养融合、健康管理等综
合性服务，为西宁推进健康服务共同体建设
尽自己的绵薄之力，做老百姓的健康守护
人。

（记者 张弘靓）

彰显为人民谋幸福的民生情怀彰显为人民谋幸福的民生情怀
省人大代表、西宁市第一人民医院副院长 梅利

这是一份实干、苦干出来的好报告，讲
成绩实事求是，谈任务实实在在，说问题不
回避，提要求直击要点。不仅通篇贯穿了
党和政府的责任担当，还体现了服务群众

更加便捷高效。
报 告 中 提 到 的 “ 深 化 ‘ 三 医 ’ 联

动，推进‘互联网+医疗健康’，提升
紧密型医共体建设水平。”让我看到了

医共体建设有了信息化支撑，各项工作
的开展会收到事半功倍的效果。开展远
程医疗，让医疗资源真正实现共享，基
层的老百姓不用跑远路去找专家看病，
真正让医共体带来的红利落到实处。我
省长期存在基层医疗卫生服务能力不足
的短板，其原因在于基层医疗卫生人才
紧缺，针对这种“后继无人”的情况，
报告提出“坚持引才育才用才并举，实

施好青海学者、昆仑英才、博士服务团
等人才项目，让更多‘千里马’驰骋高
原大地，跑出创新加速度！”这一个个
实实在在的项目将为我们引来人才、留
住人才，我们基层医疗卫生机构倍感振
奋，也增强了医共体建设的信心和决
心。

（记者 张弘靓）

增强医共体建设的信心和决心增强医共体建设的信心和决心
省人大代表、湟源县人民医院院长 党福林

西宁代表团热议政府工作报告西宁代表团热议政府工作报告

听了报告后感到非常振奋和鼓舞，报
告通篇体现了绿色发展的理念，体现了我
省认真贯彻落实“四个扎扎实实”重大要

求,深入实施“一优两高”战略部署，在生
态建设上结出的累累硕果。举办首届国家
公园论坛、三江源国家公园体制试点显现

成效，将为全国的国家公园建设提供成功
经验。下一步，我省将在推动祁连山国家
公园和青海湖昆仑山国家公园的建设中，
真正展现“国家公园省、大美青海情”的
独特魅力。

西宁市所提出的打造绿色发展样板城
市、建设新时代幸福西宁的目标，以“城在
林中、林在城中”让西宁市民望得见山、看

得见水、记得住乡愁……通过高站位、大手
笔的西宁园博园、西堡森林公园项目建设，
将会为推动“一芯双城”环绕组团发展，构
筑山水生态城市提供强大力量，极大地提
升西宁的绿量和绿质，为广大市民带来更
多的生态福利。

（记者 张弘靓）

为市民带来更多的生态福利为市民带来更多的生态福利
省人大代表、西宁园博园和西堡森林公园管委会副主任 陶雅琴

报告总结成绩实事求是，既顺应全省
各族人民的意愿，又贴近青海发展实际，
是一个凝聚人心、鼓舞干劲的好报告。报
告把“保障和改善民生”作为重点工作之

一，变政府“配餐”为群众“点菜”，通
过向社会公开征集意见建议，重点围绕脱
贫攻坚、幼有所育、学有所教、病有所
医、弱有所扶等方面有力实施了一批民生

实事工程，进一一步增强了群众获得感和幸
福感。

报告里提到了“实施教育质量提升工
程，加强普惠性学前教育，巩固‘两基’
教育成果，健全特殊教育和高中阶段教育
保障机制……”这对我们这些教育工作者
来说非常振奋，村里的娃娃上学不用愁
了，也给从事农村学前教育的教师吃上了

“定心丸”，更可以安心地做好教育工作。

报告中还提到“提升残疾人预防和康复服务
水平，城乡最低生活保障标准再提高10%。”
对我们重度残疾人来说真切感受到了党和政
府送来的温暖。我将始终以习近平新时代中
国特色社会主义思想为引领，紧紧围绕立
德树人的根本任务，增强立德树人的使命
意识，把立德树人贯彻到教育事业发展的
各领域、各方面、各环节。

（记者 张弘靓）

感受到了党和政府送来的温暖
省人大代表、湟中县汉东乡下麻尔村小学校长 马复兴


